

JERÓNIMO CASADO BOTIJA, DE SILES

El pasado diciembre falleció Eulalia (Laly) Machado Monedero, sobrina de Antonio Machado con quien vivió en su niñez en la casa familiar de los Machado en la calle General Arrando de Madrid. Laly me acompañó en numerosas ocasiones a los actos de la Casa pues sentía cierta afinidad por nuestra provincia ya que su marido, Jerónimo Casado Botija, era de Guadalajara, de Siles. No son muchos los datos que tengo sobre este alcarreño pero he sacado algo sobre él en internet.

Durante la Guerra Civil, Jerónimo tuvo empleo en la 37 Brigada Mixta llegando a mandarla, en el frente de Teruel, como mayor de milicias. Finalmente se exilió a Rusia donde conoció a Laly también exilada, junto con sus dos hermanas, poco antes de acabar la guerra, mientras sus padres acompañaban a su abuela Ana y a su tío Antonio al exilio en Francia y asistían a su muerte en Colliure. Jerónimo y Laly tuvieron en Moscú un hijo que hoy vive jubilado en Praga.

Jerónimo, en la Segunda Guerra Mundial, con el grado de teniente coronel, formó parte, entre otras misiones, de un mando guerrillero contra Hitler en la campaña de Crimea.

Al acabar la contienda mundial, los Casado partieron a Yugoslavia, y ahí permanecieron hasta la ruptura de Stalin y Tito. Pronto volvieron a hacer las maletas y contemplaron las opciones: en Hungría y Polonia había un grupo muy reducido de españoles, pero finalmente eligieron Checoslovaquia.

El éxito de la revolución castrista en Cuba abrió, a partir de 1959, nuevos horizontes de expansión a los soviéticos. Jerónimo solicitó desplazarse a la mayor de las Antillas, no encontrando oposición entre la plana mayor del partido, a pesar de que Santiago Carrillo, entonces líder emergente del Partido Comunista de España (PCE), decía que Casado era “algo problemático” en cuanto a mantener la línea oficial. El matrimonio cruzó el Atlántico en 1963.

Pocos años después Jerónimo murió en Cuba y Laly, que no se aclimató a la isla, cursó la solicitud al PCE para volver a Checoslovaquia en 1968. Con el regreso de la democracia volvió a Madrid donde había vuelto su madre después de su exilio en Chile.

Lupe, con datos de internet.



LOTERIA “EL REY DE OROS”

La mejor inversión

JUEGUE EN EL REY DE OROS

ENVIAMOS A PROVINCIAS

C/ Carretera de Canillas 140. Tlf. 91 381 00 16

Fax: 91 764 52 58

Te espera Javier, tu paisano